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澳⾨⻘年氣候峰會將會在2022年10⽉22⽇和23
⽇通過線上舉⾏。該活動受到聯合國氣候變化框

架公約（UNFCCC）官⽅認證的⾮政府組織
YOUNGO認可，旨在加強⻘年對氣候變化的了
解，⿎勵他們構想澳⾨如何為可持續發展及氣候

變化作出貢獻。參加者除了可以聆聽經驗豐富的專業⼈⼠和氣候

⻘年關於氣候變化和⼯作經驗的分享，還可以學習並撰寫氣候⽴

場書以及獲得證書和精美紀念品！⽽所撰寫的內容會被整理成意

⾒書並提交⾄特區政府、第⼆⼗七屆聯合國氣候變化⼤會和今年

的國際⻘年氣候峰會。



甚麼是可持續發展教育？
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今 期 精 選

可持續發展是⼀個我們經常會聽到的話題，

但是⼤家有聽過可持續發展教育嗎？究竟什

麼是可持續發展教育？我們是否需要將這種

教育融⼊課程中？讓我們⼀起看看吧！

在聯合國教科⽂組織總部⼤樓前有⼀塊⽯

碑，上⾯⽤幾種不同的語⾔刻著「於⼈之思

想中建構和平」。變⾰性的教育才能帶來變

⾰性的社會。現時我們⾯臨的全球危機如疫

情，極端氣候，戰爭等問題都需要被所有學

習者所了解。⽽可持續發展教育致⼒培育學

習者擁有解決全球危機的思維和價值觀，強

調每⼀個⼈都是可持續社會的建構者。

如何推廣可持續發展教育？

1.培養教育⼯作者能⼒
2.政策推進政策
3.變⾰學習環境
4.加快地⽅層⾯⾏動
5.賦權和動員⻘少年
作為教育者，可以圍繞多樣性，氣候問題，資

源短缺，可持續性等議題展開教學活動。



聯合國
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全球契約發布戰略
以發揮中國對可持續發展⽬標的貢獻

聯合國全球契約中國戰略旨在通過堅持聯合

國全球契約⼗項原則實現可持續發展⽬標，

加速和擴⼤中國企業的全球集體影響。

中國戰略識別了七⼤重點⼯作領域，致⼒於

最⼤程度推進可持續發展⽬標的實現。七⼤

領域覆蓋了聯合國全球契約⼗項原則，包

括：應對氣候變化，縮⼩不平等，促進體⾯

勞動，集體⾏動反對腐敗，⽀持參與 “⼀帶
⼀路 ”倡議的企業加速實現可持續發展⽬
標，通過中⾮企業可持續發展合作加強南南

合作，依托 “全球發展倡議 ”促進商業創新和
可持續發展⽬標夥伴關係。
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⾯對疫情，我們仍能減塑嗎?

⾃2019年起，新型冠狀
病毒迅速包圍着整個地

球，幾乎世界上每⼀個

國家都能夠看⾒它的蹤

影，⽽⼀直都受到各界

關注的「⽩⾊污染」問

題似乎在疫情肆虐期間

亦無法抑制，甚⾄加劇

了其嚴重性。

在數⽉前，澳⾨亦曾⾯對

嚴峻的第五波疫情來襲，

⽽現時已逐步步⼊「穩定

期」，但我們亦可回看我

們在抗疫時所使⽤到各式

各樣的防疫物料，竟發現

其 實 它 們 全 是

「________ 」?!

⼤家想到是甚麼以及有哪些例⼦嗎? ⼩編就在上圖中舉例幾個我們常⽤的，總有
⼀些產品出現在你附近!
剛才我們就講述澳⾨、疫情與塑膠製品之間的緊密關係，說到這裡就不得不提到

在今年6⽉初的⼀則標題為「在南極降雪中⾸次發現塑料微粒」的新聞報導，可
能⼤家都會開始想：「到處都發現有塑膠微粒這不是已經常事了嗎? 為何這個狀
況會令各界都關注及擔憂?」(對於⼤家的這個問題，⼩編上圖已提前為⼤家解答
了，請在上圖中獲取答案)
最後借此機會代表世望屋仝⼈祝各位⾝體健康百毒不侵，同時在抗疫之時亦期望

各位不忘盡量持續減塑⾏動。別低估每⼀個地球⼈的⼒量，凝聚起來的威⼒可能

會超乎您想像!
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唔該，走樽！

相信⼤家對飲品或

零⻝的⾃動販賣機

都不陌⽣，但是⼤

家⼜有沒有⾒過賣

清潔⽤品的⾃動販

賣機呢？⽽且這部

機器竟然還可以幫

我們減少塑料垃

圾？！和⼩編⼀起

來了解澳⾨初創企

業⾛瓶Bottle Free
的故事！
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令森林碳匯「⼤⽕」

氣候
變化
⼀探碳中和下的林地碳交易

 說到這個碳排放抵消，就
不得不提及最常出現的⾃

然碳匯（carbon sink）
——森林。通過光合作
⽤，樹⽊可以把空氣中的

⼆氧化碳轉化「儲存」；

⼀棵樹⽊有⽣之年⼤概可

以吸收900公⽄的⼆氧化
碳，⽽樹⽊吸收⼆氧化碳

的能⼒亦會隨樹齡增加下

降。因此，森林就成為了

碳交易的重要⼯具之⼀。

承諾「碳中和」的企業，

可以透過碳交易，從受到

認證的林地取得碳權，從

⽽抵消⾃⼰的碳排放。同

時，企業亦可以通過直接

投資於森林上，如蘋果公

        近年氣候變化的影響
越趨嚴重，減碳這個話題

亦越來越熱⾨，不少企業

都紛紛發起了「零碳」、

「碳中和」、「氣候中

和」等承諾，旨在減少甚

⾄消除商業活動中所產⽣

的碳排放。⽐如由亞⾺遜

（ Amazon）和 Global
Optimism共同發起的
《氣候宣⾔》，有超過

370家企業（市場價值合
超過14萬億美⾦）加⼊，
他們都承諾會量測和報告

溫室氣體排放量，

司（Apple）就聯⼿保護
國際基⾦會和⾼盛集團共

同創⽴了⼀個總值2億美
元的Restore Fund，投
資於森林保育項⽬。

 但在氣候變化的影響下，
世界各地的森林（連同它

們儲存的碳）都受到⼤⽕

的威脅。

不久前在美國俄勒岡州的

⼀個國家森林因為閃電和

乾旱⽽發⽣⼤⽕，這個森

林正正就是微軟公司為實

現淨零排放承諾所投資的

碳匯。那麼微軟投資得來

的「碳額」仍然⽣效嗎？

⼀起看看林地碳交易正⾯

臨著甚麼問題和挑戰。

實施脫碳

策略，和

使⽤抵消

措施來中

和所有剩

餘的碳排

放。

       



談到銀⾏，你想到的是存錢取錢，還是貸款

理財？這類我們⽇常在街上看⾒的，⼀般為

商業銀⾏，然⽽世界上，還有⼀類銀⾏稱為

多 邊 開 發 銀 ⾏ （ Multilateral
Development Banks，MDBs）。
其中歷史最悠久也是最有影響的是1944年
建⽴的世界銀⾏，以及四⼤地區性開發銀

⾏：1. ⾮洲開發銀⾏；2. 亞洲開發銀⾏；3.
歐洲復興開發銀⾏；4. 泛美開發銀⾏集團。
也有總部設在中國、較為「年輕」的亞洲基

礎設施投資銀⾏（總部位於北京）和⾦磚國

家開發銀⾏（總部位於上海）。

我們可以從這個名字中的三個部分去理解：

多邊開發銀⾏？甚麼是

多邊開發銀⾏主要的業務，便是在能實現盈虧平衡的前提下，為撬動經濟體發展提供

資⾦、知識等等服務，項⽬往往是私⼈資本、銀⾏不太願意單獨進⼊的，原因例如有

投資⾦額⼤、⾵險⼤、期限⻑等。

⼩編曾經在世界銀⾏集團的國際⾦融公司（International Finance Corporation,
IFC）實習，負責撰寫過⼀份投資計劃書，深刻感受到多邊開發銀⾏除了追求⾼回報
的投資項⽬外，也⾮常重視項⽬是否環保、是否能改善當地的經濟狀況、是否能帶動

就業、是否兼顧性別平等等可持續發展議題，是可持續投資的「先鋒」。
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世界經濟論壇為我們提出不同反思⽣活的⽅向，讓我們重新思考我們的⽣活

⽅式以達到可持續發展的未來。當中包括我們的飲⻝習慣、出⾏模式、產品

製造、城市發展。讓我們⼀起從⽣活細節中實踐吧！

⿈允岑、李楚茵、⿆慧雯、程浩⽣、

伍靖楓、倪海崙

“對我們地球的最⼤威脅是

相信別⼈會拯救它。”
 ⸺羅伯特·斯旺

 相⽚來源: https://robertswan.com/

可持續發展的未來⸺反思我們的⽣活⽅式

南極保護和可再⽣能源提倡者

第⼀個步⾏到北極和南極的⼈


